



Sheinbaum presenta plan de seguridad; “Disminuirán delitos de alto impacto”

ADELANTÓ QUE mandará una iniciativa de reforma al Congreso para crear el Sistema Nacional de Inteligencia

ELIA CRUZ CALLEJA

nacion@contrarepública.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, junto a su gabinete de seguridad integrado por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Ricardo Trevilla Trejo; de Marina (Sedena), Raymundo Morales Ángeles, así como el titular de la Guardia Nacional (GN), Hernán Cortés, aseguró que su plan basado en cuatro ejes funcionará y se bajarán los delitos de alto impacto.

“Vamos a disminuir los delitos de alto impacto, van a disminuir, porque hay una estrategia y se va a cumplir. Entonces, ¿hay temas en donde le vamos a dar más énfasis ahora que lo que se le dio en el gobierno del presidente López Obrador? Sí, pero seguimos creyendo en la máxima de que la seguridad y la paz son fruto de la justicia”, sostuvo.

Sheinbaum Pardo precisó que gran parte de la estrategia será atender a los jóvenes y desarrollar mayor inteligencia e investigación para lo que adelantó mandará una iniciativa de reforma al Congreso para crear el Sistema Nacional de Inteligencia (SNI) para que este centro se coordine con todas las áreas y dependencias de seguridad.

Aseguró que lo más importante de la estrategia es que “no regresará la guerra contra el narco de Felipe Calderón donde se daban ejecuciones extrajudiciales que era lo que ocurría”.



CLAUDIA SHEINBAUM
 Presidenta de México.

Nosotros, ¿qué vamos a usar? Prevención, atención a las causas, inteligencia y presencia en esta estrategia de cuatro ejes”.

“Nosotros, ¿qué vamos a usar? Prevención, atención a las causas, inteligencia y presencia en esta estrategia de cuatro ejes. ¿Qué vamos a hacer adicional a lo que venía siendo el presidente Andrés Manuel López Obrador? Las secretarías del gobierno de México van a apoyar completas. Por ejemplo, la Secretaría de Gobernación nos va a ayudar en Guajuato para que en las zonas de mayor índice delictivo, junto con Prevención, con Trabajo, con Secretaría del Trabajo y otras secretarías, vayan completas a apoyar a la población”, precisó.

Dijo que la atención a los jóvenes para evitar que se incorporen a la delincuencia será a través de programas como jóvenes unen al barrio o barrio adentro a los cuales se les estará asignando presupuesto e iniciará el próximo año.

En tanto, el titular de Seguridad explicó que la estrategia de seguridad está basada en cuatro ejes: atención a las causas, fortalecimiento de la Guardia Nacional, inteligencia e investigación y coordinación.

Respecto a la atención a las causas detalló que se trata de seguir la estrategia implementada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador de atender de manera prioritaria a las familias más vulnerables reduciendo la pobreza, cerrando brechas de desigualdad y generando oportunidades para que los jóvenes tengan acceso a una mejor calidad de vida. “Esto nos permitirá, además, alejarlos de la delincuencia y del reclutamiento de grupos delictivos”.

El secretario defendió a la Guardia Nacional de la que rechazó que con su paso a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se trate de una militarización como se acusa.

Dijo que es importante utilizar esa fuerza ya constituida con 120 mil elemen-

tos para que no se empiece de cero en la construcción de una nueva fuerza si ya se tiene está. En ese sentido, el secretario defendió el paso de la Guardia Nacional a la Sedena pues dijo que “es falso que haya militarización”.

Sostuvo que se están “aprovechando las capacidades de Sedena para que la GN se pueda fortalecer, hay zonas que solo cuentan con el Ejército y la Marina ante la falta de policías locales. Se tiene que aprovechar el despliegue de más de 133 mil elementos, sería un retroceso no usarla e implicaría años para crear otra fuerza, en la administración anterior avanzó muchísimo”, sostuvo.

En el punto del fortalecimiento de inteligencia e investigación dijo que es para anticiparse a los delitos y en ese sentido, adelantó que se creará una subsecretaría que contará con herramientas especiales y contará con investigadores de campo y gabinete.

Respecto a la coordinación dijo que la seguridad es un problema que requiere de una responsabilidad compartida y una respuesta unificada, es por ello que vamos a tener una coordinación absoluta entre las instituciones del Gabinete de Seguridad y también, cuando sea necesario, con las autoridades estatales.

Omar García Harfuch indicó que dentro del gabinete de seguridad de Sheinbaum Pardo se han planteado tres objetivos principales para la construcción de una paz duradera en el país:

Disminución de la incidencia delictiva, principalmente de homicidios dolosos y delitos de alto impacto como la extorsión.

Neutralizar generadores de violencia y redes criminales, con atención a zonas de alta incidencia delictiva. ●